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RAPPORT DU PRÉSIDENT 
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 2018 
 
 
Chers membres,  
 
Je suis heureux de présenter ce rapport 2017-2018 aux membres de Karaté Canada. 
Je peux affirmer d’emblée que cette année a été tout simplement extraordinaire. 
Quelle satisfaction de constater que les divers comités de Karaté Canada continuent 
de poursuivre et d’atteindre les objectifs fixés, que nos officiels sont de plus en plus 
sollicités pour des événements internationaux, que nos athlètes et nos entraîneurs 
enchaînent les succès et que notre communauté demeure forte et unie. Nos 
partenaires sportifs ont toujours confiance en notre vision et en nos réalisations, et 
les fédérations panaméricaine et mondiale ont pris acte du succès et de 
l’orientation de Karaté Canada. Évidemment, rien de cela ne serait possible sans 
notre conseil d’administration indépendant et efficace, notre personnel 
administratif professionnel, notre approche fondée sur les compétences pour 
pourvoir les postes rémunérés et bénévoles et le dévouement d’innombrables 
bénévoles et parents. Toutefois, l’élément fondamental du succès de Karaté Canada 
demeure l’engagement sans faille de ses membres, qui travaillent de concert avec 
elle pour favoriser le succès de nos athlètes et de nos membres et adhérents 
communs. Sans cette collaboration entre nos membres et la fédération nationale, 
nous ne pourrions réaliser notre potentiel. 
 
Le Championnat national a de nouveau battu tous les records cette année en 
attirant plus de 500 athlètes. Merci à Gary Walsh, président de Karaté Nouvelle-
Écosse, et au comité organisateur local d’avoir été d’aussi bons partenaires dans 
l’organisation de cet événement mémorable. Comme annoncé précédemment, il y 
aura deux championnats distincts en 2019 : un pour les athlètes seniors au Québec 
et un pour les athlètes juniors en Alberta. Nous mettons au point les derniers 
détails de ces événements, qui vous seront communiqués d’ici peu. En 2020, les 
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Championnats juniors se tiendront à Mississauga, tandis que les Championnats 
seniors devraient se tenir à Calgary. Nous cherchons des villes intéressées pour 
2021. 
 
Notre nouvelle marque et notre nouveau site Web sont enfin prêts! Grâce au travail 
colossal de nos consultants externes ainsi qu’aux commentaires innombrables et à 
la contribution de nombreux athlètes, entraîneurs et membres de la communauté 
de Karaté Canada, le nouveau site Web de Karaté Canada est maintenant en ligne, 
conformément à l’engagement pris lors du Championnat national. Le nouvel 
uniforme a été porté pour la première fois par l’équipe junior à Rio de Janeiro. Tous 
les athlètes ont dit en être satisfaits. La nouvelle marque et le nouvel uniforme 
nous ont valu de nombreux compliments. Nous offrirons une collection de 
vêtements pour les officiels et les partisans et lancerons un portail de commande 
d’ici peu. Grâce au nouveau site Web, le personnel de KC peut effectuer des mises à 
jour instantanément sans faire appel à un consultant externe, ce qui entraîne des 
économies et une productivité accrue. Le transfert des anciennes données et autres 
documents sur le nouveau site Web est un processus de longue haleine qui se 
poursuivra durant l’année à venir. Soulignons que ce projet a été rendu possible par 
la subvention de 25 000 $ octroyée par le Comité olympique canadien dans le cadre 
de son Initiative de renforcement des FNS 2.0. 
 
Les compétitions internationales s’annoncent toujours bien pour Karaté Canada. 
Même si nous avons raté le podium aux Championnats du monde junior à Tenerife, 
en Espagne, l’équipe senior a brillé aux Championnats panaméricains senior en 
remportant plusieurs médailles individuelles, dont l’or. En outre, pour la première 
fois dans l’histoire du Championnat senior de la FPK, l’équipe masculine de kumité 
a décroché l’or. Les para-athlètes ont continué de dominer la catégorie Déficiences 
intellectuelles. Globalement, le Canada s’est classé au troisième rang. L’équipe 
junior, qui a récemment concouru au Brésil, a amélioré son classement global et 
décroché plusieurs médailles individuelles. Personnellement, je trouve les équipes 
de plus en plus unies et soudées, les entraîneurs plus compétents et les athlètes 
plus disposés à faire ce qu’il faut pour remporter les épreuves de haut niveau. Plus 
important encore, surtout au niveau junior, les parents et les athlètes continuent 
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d’avoir du plaisir à cet événement. J’aimerais d’ailleurs remercier M. Danny Morin, 
qui a organisé des visites en marge de l’événement que beaucoup ont appréciées. 
 
La campagne pour les Jeux olympiques de 2020 est commencée. Plusieurs de nos 
athlètes ont une chance réelle de se qualifier pour Tokyo 2020. Cette année, nous 
avons obtenu pour la première fois du financement de l’excellence accrue de Sport 
Canada grâce à une recommandation d’À nous le podium. Ces fonds, auxquels 
s’ajoute notre propre programme ciblé, nous ont permis de nous concentrer sur nos 
meilleurs athlètes ciblés tout en continuant de fournir des entraîneurs et du soutien 
à tous les membres de l’équipe senior. Je souligne l’excellent travail de MM. Olivier 
Pineau et Kraig Devlin, qui ont préparé notre demande et notre présentation pour À 
nous le podium. 
 
Outre mon poste de président de Karaté Canada, je suis également trésorier adjoint 
de la Fédération panaméricaine de karaté, deuxième vice-président de la 
Fédération de karaté du Commonwealth et représentant du COC pour les sports de 
combat auprès du comité fédéral-provincial/territorial sur la sécurité dans les sports 
de combat. À titre de membre de la Fédération nord-américaine de karaté, je siège 
automatiquement à son comité de trois membres en compagnie de représentants 
des États-Unis et du Mexique. J’entretiens une solide relation avec des membres de 
la Fédération mondiale de karaté et communique régulièrement avec son président, 
M. Espinos. Je m’entretiens aussi régulièrement avec le président de la FPK, 
M. Maañòn, avec le conseil d’administration et la direction du Comité olympique 
canadien et avec Sport Canada par l’entremise de notre agent de programme. Ces 
relations à l’échelle nationale, et surtout internationale, ne se bâtissent pas du jour 
au lendemain. La FMK compte maintenant 203 pays membres, contre 191 l’an 
dernier. Le nombre de sièges aux conseils et aux comités des fédérations 
continentales et de la fédération mondiale est très limité. Je suis heureux 
d’annoncer que Nassim Varasteh siège à la commission de l’entourage des athlètes 
de la FMK et qu’elle a l’honneur d’avoir été choisie comme l’un des deux athlètes 
ambassadeurs pour les Jeux olympiques de la jeunesse 2018 à Buenos Aires. 
D’autres membres de KC ont occupé des postes importants. M. Yaro Tarana a siégé 
au comité d’appel des Championnats du monde de 2017 à Tenerife, en Espagne, et 
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s’est occupé de la gestion des tatamis lors d’événements K1 et de la FPK. 
Mme Heather Fidyk a servi de personne-ressource pour les comités de para-karaté, et 
ses vastes connaissances ont été mises à profit par KC, la FPK et la FMK. Les 
entraîneurs canadiens sont toujours tenus en haute estime. Des représentants de 
nombreux pays ont louangé le travail de M. Denis Beaudoin avec l’équipe junior lors 
du récent événement de la FMK pour les athlètes juniors à Rio de Janeiro. 
Mme Katarina Vadovicova continue d’offrir un programme de kata très discipliné et 
hautement respecté. On m’a parlé à plusieurs reprises cette année de la réputation 
de professionnalisme dont jouit KC à l’échelle continentale et mondiale. 
 
Le tout premier événement de la Fédération mondiale de karaté au Canada aura 
lieu à Montréal du 21 au 23 juin prochain. Cet accomplissement remarquable de 
Karaté Canada accroîtra la visibilité de notre fédération sur la scène internationale. 
Cette compétition de la Série A Karaté-1, ouverte aux membres de toutes les 
fédérations nationales reconnues par la FMK, permettra d’accumuler des points 
pour la qualification aux Jeux olympiques de 2020. Le comité organisateur initial, 
présidé par M. Stéphane Rivest, a déjà commencé son travail. Nous collaborons déjà 
avec le Programme d’accueil du gouvernement du Canada, Tourisme Montréal, 
notre consultante en événements habituelle et d’autres partenaires pour assurer la 
réussite organisationnelle et économique de l’événement. J’encourage toutes les 
provinces à envoyer leurs équipes seniors à cet événement, car elles n’auront pas 
souvent la chance de prendre part à une compétition de la Fédération mondiale de 
karaté dans leur propre pays. La tenue de cet événement au Canada prouve que la 
FMK a confiance en la capacité d’organisation de KC. Elle témoigne également de 
tout le travail accompli par KC et ses fédérations membres dans l’atteinte de leur 
objectif commun : faire progresser le karaté au Canada. 
 
Cette année, Karaté Canada a déposé à la FMK une demande officielle de 
modification des règlements concernant le port d’un « couvre-tête ». La demande 
consiste à supprimer le terme « compétiteurs féminins » des règlements et à 
indiquer simplement que les athlètes peuvent porter un couvre-tête. Je remercie 
M. Jai Sanghera d’avoir porté cette question à l’attention de KC, et ses parents de 
l’avoir soutenu dans ses démarches (et de m’avoir soutenu dans les miennes). Vous 
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vous en doutez, il s’agit d’un sujet très délicat pour les athlètes concernés. Je dois 
également souligner le soutien de la ministre du Sport du Canada, de la World Sikh 
Organization ainsi que des députés, dirigeants sportifs et membres de la 
communauté du karaté qui ont rédigé des lettres d’appui. Je crois que notre 
demande collective est prometteuse. Nous connaîtrons la décision officielle lors du 
Congrès organisé durant les Championnats du monde à Madrid, en Espagne. Enfin, 
je remercie M. Espinos et la commission des règles de la FMK d’avoir accueilli notre 
demande. 
 
La relation officielle entre M. Peter Davis, notre consultant en haute performance, 
et Karaté Canada a pris fin cette année. Je souhaite remercier M. Davis pour son 
excellent travail au service de Karaté Canada ces dernières années. C’est beaucoup 
grâce à lui que nous avons maintenant l’expertise nécessaire pour gérer notre 
propre programme HP. M. Kraig Devlin a été nommé gestionnaire HP par intérim 
pour que notre programme HP reçoive le soutien nécessaire. Le poste sera affiché 
publiquement d’ici la fin de 2018. Je veux prendre un moment pour remercier et 
féliciter les membres du comité HP pour leur excellent travail cette année. Il est 
crucial que le comité HP demeure un comité opérationnel relevant du directeur 
général, et non du conseil d’administration. C’est là le principal facteur de réussite 
de nos programmes HP. À l’échelle nationale, il faut définir très clairement la 
différence entre les comités opérationnels et les comités de gouvernance, et 
maintenir soigneusement la hiérarchie administrative. Notre histoire en tant que 
fédération illustre de plusieurs façons pourquoi ce doit être le cas.  
 
Le système sportif canadien a pris des mesures concrètes pour s’attaquer aux 
problèmes que sont l’intimidation, le harcèlement, le harcèlement sexuel, les 
agressions sexuelles, la discrimination en général et la discrimination fondée sur 
l’orientation sexuelle ou l’identité de genre en particulier et, par-dessus tout, tirer 
des leçons des nombreux cas tristement célèbres d’exploitation sexuelle de jeunes 
athlètes par des personnes en position d’autorité en qui ils avaient confiance. Cette 
année, le conseil d’administration de KC a annoncé publiquement son appui au 
projet « You Can Play » et au « Mouvement entraînement responsable », ainsi qu’à 
la déclaration de la ministre Duncan à ce sujet : 



	 	 	
	

	 6 

 
** MESURES PLUS RIGOUREUSES POUR ÉLIMINER LE HARCÈLEMENT, LES ABUS ET 
LA DISCRIMINATION DANS LE SPORT ** 
Tous les Canadiens devraient pouvoir faire du sport dans un milieu libre de 
harcèlement, d’abus et de discrimination, qu’importent leur sexe, leur race, leur 
religion, leur langue, leur âge ou leurs capacités. 
Le 19 juin, l’honorable Kirsty Duncan, ministre des Sciences et ministre des Sports 
et des Personnes handicapées, a annoncé des mesures plus rigoureuses pour 
éliminer le harcèlement dans le système sportif canadien. 
M. Craig Vokey, président de Karaté Canada, appuie ce grand pas en avant pour la 
communauté sportive canadienne. Karaté Canada est fière de faire partie du 
Mouvement entraînement responsable mené par l’Association canadienne des 
entraîneurs. 
 
https://www.canada.ca/fr/patrimoine-canadien/nouvelles/2018/06/la-ministre-
duncan-annonce-des-mesures-plus-rigoureuses-pour-eliminer-le-harcelement-les-
abus-et-la-discrimination-dans-le-sport0.html 
 
Je ne peux insister suffisamment sur l’importance de ces mesures. La protection de 
nos athlètes et de nos adhérents communs est notre priorité absolue. Le COC a 
mandaté un groupe de travail pour établir une formation unifiée et des lignes 
directrices sur les meilleures pratiques afin d’aider les fédérations nationales à 
gérer ces dossiers au meilleur de leur capacité. Nous transmettrons les 
renseignements aux OPTS quand nous les aurons reçus. 
 
Globalement, les OPTS qui composent Karaté Canada ont continué de grandir et de 
s’améliorer. Le nombre de membres de la Fédération de karaté de l’Ontario a 
grandement augmenté en 2018, tandis que Karaté Québec demeure la plus grande 
fédération sur le plan des effectifs. L’Association de karaté des prairies connaît 
certains problèmes de gouvernance que nous nous efforçons de régler avec 
l’association afin d’assurer sa stabilité en 2019. L’association de karaté des 
Territoires du Nord-Ouest ayant été essentiellement inactive, nous cherchons des 
façons de mobiliser ses adhérents et ses dirigeants bénévoles en 2019. 
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Collectivement, nous faisons toujours face à de la désinformation et à de 
l’incompréhension quant à ce qui constitue un sport amateur légitime et reconnu 
par le gouvernement. Toutefois, je crois que nos efforts pour sensibiliser les 
groupes externes et le grand public à ce qu’est le véritable sport amateur, à ses 
nombreux avantages et aux occasions qu’il offre commencent peu à peu à faire 
effet. 
 
Karaté Canada a surmonté son déficit et affiche un solide bilan pour 2018-2019 en 
vue de l’événement de Série A, qui nécessitera d’importants investissements 
préalables avant que nous puissions en récupérer le coût. Je m’attends à ce que KC 
accumule un solde de base, et à ce qu’une fois ce montant atteint, le solde 
budgétaire soit nul chaque année. Le soutien aux officiels et aux athlètes a 
augmenté en 2017-2018. Les meilleurs athlètes ont également profité de deux 
brevets supplémentaires et du financement de l’excellence accrue de Sport Canada. 
 
Comme toujours, Karaté Canada s’efforce d’améliorer sa gouvernance, ses politiques 
et ses règlements. Plusieurs modifications aux règlements visant à clarifier des 
termes, corriger des erreurs de saisie et améliorer d’autres points ont été soumises 
à l’approbation des membres. Conformément aux directives de l’arbitre du CRDSC, 
le terme « manifestement déraisonnable » a été remplacé par « déraisonnable » 
dans la Politique d’appel. Tous les OPTS doivent disposer de solides politiques sur 
les conflits d’intérêts, la sélection d’équipes, le harcèlement, les mesures 
disciplinaires et les plaintes, ainsi que d’un code de conduite. Soulignons que les 
conseils d’administration des OPTS sont intrinsèquement de nature beaucoup plus 
opérationnelle que celui de Karaté Canada. C’est pourquoi les conflits d’intérêts 
doivent être un point à l’ordre du jour de toutes les réunions du conseil 
d’administration des OPTS, placé après l’ouverture de la séance, les présences et 
l’adoption de l’ordre du jour. 
 
L’année 2017-2018 a été extrêmement occupée et fructueuse pour Karaté Canada. 
Je souhaite remercier les autres membres du conseil d’administration pour leurs 
bonnes idées, leur indépendance, leur apport positif et leur soutien. Le président du 
conseil doit toujours être considéré comme le premier parmi ses pairs. Il ne doit pas 
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tenter de « contrôler » le conseil. On dit que si deux membres d’un conseil sont 
toujours du même avis, l’un d’entre eux ne sert à rien. Un bon conseil laisse place à 
une diversité de pensées, d’opinions et d’approches. J’ai eu la chance de passer les 
deux dernières années en compagnie d’un excellent conseil d’administration. 
 
Je remercie le directeur exécutif, M. Olivier Pineau, pour son dévouement envers 
Karaté Canada et son leadership sur le plan opérationnel. Je remercie également 
notre personnel, nos consultants, nos entraîneurs dévoués, nos entraîneurs aux 
événements, les présidents des comités, les officiels et les nombreux bénévoles 
pour leur engagement et pour le temps qu’ils consacrent à Karaté Canada. Karaté 
Canada est une fédération centrée sur l’athlète et fondée sur le bénévolat qui fait 
passer les gens en premier, utilise une approche fondée sur les compétences pour 
pourvoir les postes rémunérés et bénévoles, respecte un ensemble de normes 
publiées et est ouverte à tous. Je suis fier et honoré d’être le président de Karaté 
Canada. 
 
Cordialement, 
 

 
Craig Vokey 
 


